

17 et 18 janvier 2017 revue thématique DD	2
17 et 18 janvier 2017 revue de presse	7
17 et 18 janvier 2017 rubrique nécrologique	9

Métropole : « Toulouse, la grande ville qui monte... »

► l'essentiel

2017 est l'année de la mi-mandat pour l'équipe de Jean-Luc Moudenc, le maire, et président de la métropole, qui assure que ses projets vont commencer à se voir.

Dans une ville et une agglomération championnes de la croissance démographique, des emplois créés et du PIB par habitant, il est important que « l'intendance suive », comme l'a souligné, hier matin, le maire de Toulouse et président de la métropole, Jean-Luc Moudenc, pour sa conférence de rentrée. Et de ce point de vue, l'élu est plutôt satisfait du travail engagé, dont les premiers effets, souligne-t-il, vont se faire encore plus sentir en 2017, l'année de la mi-mandat. « Toulouse est la grande ville qui monte », s'est-il félicité, tout en mesurant les efforts que cela demande aux Toulousains, notamment sur le plan fiscal. Un tel développement implique évidemment de la prospective et des aménagements structurants au premier rang desquels, ceux dévolus aux déplacements et aux transports collectifs. Même programmée à l'horizon 2024, la troisième ligne de métro (et ses plus de deux milliards d'investissements) reste le plus gros chantier de la métropole. « Nous avons beaucoup progressé en 2016. Nous avons aujourd'hui un consensus total et



En 2017, le dôme de La Grave va être restauré pour devenir accessible au public et accueillir des expositions, d'art contemporain au milieu d'un nouveau jardin d'agrément. / Photo DDM, David Bécus

un accord pour des aides de l'État » a constaté Jean-Luc Moudenc, en précisant que l'année qui s'ouvre serait aussi celle du nouveau plan de financement de la ligne TGV, vers Paris. Un projet dont le calendrier est, lui, toujours difficile à appréhender, même si en juin prochain, les Toulousains gagneront déjà 1 h 22 pour rallier la capitale en 4 heures... grâce à la mise en service du tronçon Paris-Bordeaux. La municipalité se targue aussi d'une politique ambitieuse

« digne de ce nom » pour le patrimoine urbain. Avec en ligne de mire le classement à l'Unesco. « D'ici la fin du trimestre, nous serons inscrits sur la liste indicative de l'État », a précisé Jean-Luc Moudenc, en détaillant les rénovations à venir : le port de la Viguerie, la basilique Saint-Sernin, l'église de la Daurade, le théâtre de verdure de l'île du Ramier et les nombreux aménagements du centre-ville. Plan lumière inclus. La vitrine, ça compte.

Gilles-R. Souillés

« QUAND J'ENTENDS PARLER DE CULTURE, JE SORS... MON CHÉQUIER ! »

Qu'on se le dise ! Malgré les apparences, en ces temps de restrictions budgétaires, la culture à Toulouse n'a pas été sacrifiée sur l'autel de la rentabilité. C'est en tout cas ce qu'affirme Jean-Luc Moudenc, qui a rappelé qu'il s'agissait du deuxième budget municipal derrière l'éducation. « Nous y mettons deux fois plus de moyens que les autres grandes métropoles, note le maire, parce que la culture contribue en premier lieu à l'image de la ville ». Et d'énumérer toutes les bonnes nouvelles de 2016 : une affluence en hausse de plus de 18 % dans les musées, les 100 000 visiteurs du Quai des Savoirs, qui prouvent le goût des Toulousains pour la culture scientifique, et dont témoignent aussi les 323 000 entrées de la Cité de l'Espace, qui accueillera le congrès mondial des astronautes en 2017. Sans oublier « la relance » des théâtres de la Digue, du Sorano et du Fil à Plomb ou encore l'acquisition du fonds photographique de Jean Dieuzeide. Pour cette nouvelle année, outre l'agrandissement du musée de l'Affiche, le dôme de La Grave va être restauré et ouvert au public. Il accueillera des expositions d'art contemporain au cœur d'un nouveau jardin. La première pierre du cinéma Utopia sera également posée à Borderouge, alors que la Piste des Géants, à Montaudran, deviendra réalité avec ses 8 jardins, son espace mémoriel et sa « Machine ».

repères

83 %

ÉLECTRICITÉ > Consommation. Les deux usines hydroélectriques du Ramier et du Bazacle couvrent, à elles deux, 83 % de la consommation publique d'énergie de la ville de Toulouse.

« Nous avons créé 75 postes de policiers municipaux en 2016, il y en aura autant cette année. Je demande à l'Etat de faire un effort. Toulouse reste sous dotée, y compris pour la justice ».

Jean-Luc Moudenc, maire de Toulouse et président de la Métropole

grand toulouse

17 JAN. 2017

énergie

EDF et la métropole partenaires pour un territoire connecté

Jean-Luc Moudenc, président de Toulouse Métropole, et Jean-Bernard Lévy, président-directeur-général d'EDF, ont signé hier soir une convention de partenariat destinée à renforcer les réseaux connectés et le partage de données au sein de l'espace métropolitain. Structurée autour des quatre axes de l'innovation numérique, de l'innovation énergétique, de l'innovation sociale et du renforcement de la notoriété des territoires toulousains, cette convention engage les deux signataires sur la voie d'une intégration accrue de la vie des métropolitains aux réseaux dits « intelligents. Au-delà d'une gestion de l'approvisionnement en énergie au plus près des besoins des consommateurs, il se traduira également par le renforcement de la présence d'EDF à Toulouse. Le texte signé hier soir prévoit ainsi l'installation prochaine dans le quartier de Basso-Cambo d'un



Jean-Bernard Levy aux côtés de Jean-Luc Moudenc hier soir./Photo DDM, Didier Pouydebat

Nouveau Centre de formation continue d'EDF pour les métiers de l'hydraulique.

Pour l'électricien comme pour la Métropole, la dimension pédagogique de cette convention vise enfin à promouvoir le développement des jeunes entreprises innovantes, en récompensant les start-up locales engagées dans des démarches novatrices en matière de consommation responsable de l'énergie, via notamment le développement de l'outil numérique. C'est ainsi qu'en 2016, la société toulousaine Kawantech a remporté le concours national EDF, dans la catégorie ville bas carbone, pour son projet d'éclairage innovant à détection de forme. Cette nouvelle méthode de gestion des flux d'électricité permet de réaliser de substantielles économies sur la consommation des agglomérations en adaptant la puissance de l'éclairage urbain aux rythmes de vie des usagers de la voie publique.

B.DV.

balma

18 JAN. 2017

sport

Ils organisent des courses écoresponsables en faveur de l'environnement

Armés de leurs joggings, tennis, bonnets et de leurs poches poubelles, ils étaient une vingtaine à courir ou marcher malgré un froid polaire dans les rues Balma, dimanche matin au départ de la place de la Libération. De fait, les membres du groupe Girly running balmanais (GRB) avaient choisi d'associer leur footing dominical à l'opération « Run eco team ». Dimanche, à l'instar de ces sportifs balmanais, des groupes ont arpентé les rues de leurs villes un peu partout en France pour courir ou se promener, tout en ramassant les déchets qui jonchent les routes et chemins. Initiés par le groupe Facebook « Run eco team », qui compte à



Les participants au Run eco team n'ont pu ramener qu'une partie des déchets qu'ils ont ramassés./Photo DDM, Emmanuel Vaksman

ce jour près de 13 500 membres, ces runs écoresponsables se multiplient. À l'issue de chaque sortie, les photos de canettes, papiers gras et autres emballages sont postés sur Facebook.

De retour place de la Libération, les coureurs et les marcheurs n'ont pu ramener qu'une partie de leur collecte, « car les deux groupes ont été obligés de vider les poches en cours de run dans des poubelles », explique Michel Guillarme, membre du GRB. Une bonne récolte qui, si elle témoigne de l'intérêt du Run eco team, laissent les coureurs perplexes devant le volume de déchets jetés dans la rue quotidiennement.

18 JAN. 2017

MONTRABÉ

Conférence sur la biodiversité et les oiseaux

À la salle de l'accent, l'assistance était nombreuse pour la présentation de la conférence – débat sur le sujet des « oiseaux, ambassadeurs de la biodiversité ». Cela en dit long sur l'intérêt et la motivation des habitants sur ce thème sensible de la protection de la nature. Myriam, présidente de l'association des jardiniers de Montrabé, a présenté Sylvain Fremaux, chargé d'études ornithologiques auprès de l'association Nature Midi Pyrénées. Ce spécialiste des oiseaux a pris la parole pour présenter les différentes espèces que l'on peut observer autour de nous, à savoir dans nos jardins et sur les espaces verts de notre commune.



Une assemblée très attentive à la conférence-débat./Photo DDM.

« Nous sommes tous concernés par la biodiversité et sensibilisés sur la nécessité et la prise

de conscience de la destruction et la disparition de certaines espèces. La dégradation des

milieux naturels, les dangers de l'urbanisation, de la déforestation, des pollutions diverses, l'introduction d'espèces exotiques envahissantes... sont autant de menaces pour les espèces connues qui déclinent comme par exemple, le moineau friquet. »

« La biodiversité ne doit pas être uniquement au service de l'homme. Si une espèce disparaît, c'est notre patrimoine qui s'en va. Notre héritage naturel est de la responsabilité de chacun. Nous pouvons préserver notre biodiversité, dans nos jardins, en laissant quelques coins d'herbe, garder un arbre mort, poser des nichoirs ou un hôtel à insectes, voire un abri à hérisson... »

18 JAN. 2017

ROQUESÉRIÈRE

Zéro déchet pour les vœux du maire

À l'occasion de la présentation des vœux, le maire Jean-Claude Miquel a particulièrement rendu hommage aux nombreuses associations qui animent le village. Certains dirigeants ont exposé l'activité développée par l'association démontrant la vitalité de la structure et la motivation des bénévoles.

Plus particulièrement, deux hommes ont été à l'honneur pour leur dévouement à la commune : Gilles Raimbault, président depuis de nombreuses années du comité des fêtes qui a décidé de passer la main. Puis Jean-François Vidal, maire honoraire, qui vient de prendre la présidence de la section locale des anciens combattants. C'est avec une grande émotion



Emotion garantie à l'écoute de « la France » interprétée par les écoliers du RPI Roqueserière-Montpitoul./Photo DDM.

qu'ils ont reçu des mains du maire la médaille de la ville. Enfin, c'est la chorale des enfants de l'école qui a touché le public, en interprétant « La France », avant de partager le pot de l'amitié avec une nouvelle expérience : le zéro déchet.

Défi lancé par Martine Cognet, maire-adjointe et son équipe. Rien à jeter, tout ce qui était sur la table, que ce soit les nappes, verres, couverts non jetables mais à laver ou les mets souvent fait maison. « Nous avons eu plus de 120 personnes et je confirme le zéro déchet : la poubelle était vide, pari gagné ! », se réjouit l'élu qui a reçu plusieurs messages de félicitation des administrés ravis de cette démarche.

SAINT-JEAN

17 JAN. 2017

105 convives pour la galette

La galette des rois a remporté un franc succès. Ils étaient 105 adhérents de l'association de l'Âge d'or à partager ce moment convivial qui ouvre l'année nouvelle. « Je suis très content de voir autant de monde malgré les quelques absences dues aux petits bobos de l'hiver », a confié le président Gérard Gueu qui a salué la municipalité de Saint-Jean pour son engagement auprès de son association. Le maire Marie-Dominique Vézian, ses adjointes Patricia Bru, Marie-Christine Picard, et les conseillères Josiane Latapie et Odette Soupez, étaient également venues partager la galette. Le maire, Patricia Bru et Gérard Gueu ont profité de ce moment pour échanger des vœux. Cet après-



Le club de l'Âge d'or avait pris place à l'Espace Palumbo.

midi convivial a été animé par Gérard Vaur (Piroulet junior), célèbre conteur, chanteur et fantaisiste.

Le prochain rendez-vous de l'Âge d'or est fixé au mercredi 8 février avec un après-midi dansant, dès 14 h 30, à l'Espace

Alex-Jany. Il sera animé par le DJ Flashdance. Un autre rendez-vous important pour l'association de l'Âge d'or sera celui du mercredi 1^{er} mars pour la fête des grands-mères. Y participeront les enfants du centre de loisirs de Preissac.

18 JAN. 2017

SAINT-JEAN

Les vœux du maire et du député

« Je formule le vœu qu'en 2017, nous serons capables de nous entre-aider, de veiller à la bonne utilisation des ressources qui sont les nôtres, d'accepter nos différences, de continuer à vivre ensemble, de bâtir une ville toujours aussi accueillante et chaleureuse. Tel est notre défi que nous allons relever avec mon équipe ! », a rappelé la maire Marie-Dominique Vézian. Entourée de son conseil municipal, samedi dernier à l'Espace Palumbo, elle a présenté ses vœux aux Saint-Jeannais. Cette conviviale tradition a été ponctuée de projections pour rappeler les réalisations déjà effectuées ou en cours. Le maire a notamment souligné en évoquant la construction en cours du bâtiment Les Granges, au cœur de ville : « Nous avons voulu qu'il soit un



Marie Dominique Vézian, entourée de son conseil./Photo DDM.

espace intergénérationnel. Un espace jeune et un espace senior s'y côtoieront, le centre social permettra d'y créer le lien entre les usagers, et un Fab'Lab, porté par la MJC, s'y implantera. Nous avons tous hâte de voir le public

fréquenter ce nouveau lieu ». Marie-Dominique Vézian a aussi rappelé le soutien chaque année apporté aux associations, la réalisation du street-park, la concertation publique du secteur de Bessayre et l'étude urbaine de

ce territoire stratégique, etc. Elle a étonné en annonçant que dès avril prochain l'éco-pâturage sera mis en place pour faciliter l'entretien des espaces parfois difficiles d'accès. Des chèvres des Pyrénées se chargeront du débroussaillage des bois. Le maire a également rappelé que les ruches municipales ont produit quelque 200 pots de miel. Elle a ensuite passé la parole à son 1er adjoint, le député Gérard Bapt, qui a souligné que « Saint-Jean est une des rares communes de France qui continue de verser encore la prime de Noël ». Il a insisté sur la préservation du socle de la solidarité et a invité les Saint-Jeannais à aller voir le film La fille de Brest qui sera projeté samedi prochain, à 20 h 30, au Meliès, à Castelmaurou, en présence d'Irène Franchon.

LA DÉPÉCHE

DU MIDI

Nord-Est

17 JAN. 2017

SAINT-JEAN

M. Gilbert DEDIEU, son époux,
et ses enfants
ont la tristesse de vous faire part
du décès de

Madame Christiane DEDIEU

Née LAGARRIGUE

à l'âge de 91 ans.
La cérémonie religieuse aura
lieu le mercredi 18 janvier 2017,
à 10 heures, en l'église de Saint-
Jean, suivie de l'inhumation au
cimetière de Saint-Julien.

S'informer : Le Choix Funéraire
PF Garonnaises, Ets Mamy
Tél. 05.61.58.35.97